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万达商圈是内江市主城区最繁华的
商圈，以万达广场、万达金街、繁华里等
多个商业街区为代表，常年人气爆棚。
作为城市窗口，商圈内本应该规范整洁、
秩序井然，然而近日有不少网友向华西
都市报、封面新闻“云求助”栏目反映，在
万达广场正对面汇宇一品小区外的一条
长约300米的街面上，却出现了极不和
谐的画面：车辆乱停乱放，损坏的隔离桩
随处可见，还经常发生车辆擦刮，商家
进货的车辆更是进出困难，经常被堵。

网友称，这样的乱象从去年5月至
今长达10个月之久，一直没有得到解决，
希望有关部门尽快介入，拿出切实可行
的办法，还万达商圈应有的文明景象。

背景
业主在街面设置隔离桩
原有停车场无法正常使用

汇宇一品小区商铺外的人行街面，
长约300米、宽约18米，银行、家具店、火
锅店、诊所应有尽有，日常人流量较大，
周末节假日更加明显。

商铺最外面原本有一排临时停车
位，由内江甜城交通服务有限公司（以下
简称“甜城交通公司”）负责管理。该公
司董事长吴辉介绍，2015年5月12日，经
内江市公安局交警支队直属二大队批复
同意，汇宇一品被纳入公司规范管理。
于是，公司将部分街面改造成了临时收
费停车场，施划了89个停车位，方便商
家和市民停车。

2023年，汇宇一品小区业委会对甜
城交通公司停车收费提出异议。业委会
认为这条街面部分产权属于小区所有，
于是收回小区红线内区域地面管理权和
使用权，拟将该区域出租给某公司进行
停车经营。

2023年5月，小区业主在街面上设
置了一些隔离桩，重新施划了停车位，导
致车辆进出困难，甜城交通公司只好从
当年5月25日开始停止收费。

现状
商铺门口停四排车

店主买来石墩阻挡车辆

今年2月26日，记者来到汇宇一品
小区商铺外街面看到，一排横向的U形
钢管组成的隔离桩贯穿整条道路，隔离
桩两边侧方位和斜方位分别停了一排
车，中间留了一辆车宽的空隙。

3月6日下午，记者再次来到这里，
黄色的隔离桩已经被拆除了一半，有的
被放置在停用的停车道闸处，有的被车

碾烂后留在原地，裸露在外的钢条和铆
钉特别显眼。尽管拆除了部分隔离桩，
但是车辆依然不好掉头，现场有两辆车
发生碰撞，一度造成停车场拥堵。

3月16日是周六，进场车辆增多，有
的商铺门口停了四排车，车主要想开车
出去，只有一个个打电话，慢慢挪。

一辆外地牌照的车辆驶入停车场后，
不仅没找到停车位，还不好倒出来，司
机有点纳闷地说：“没想到这么繁华的
地方居然没人管理，太影响市容市貌了。”

因为停车秩序混乱，不少商铺店主
抱怨客流量减少，生意受到影响，多次向
有关部门反映情况，都没得到解决。为
了不让车辆停在自家商铺外影响进出，
有的店主只好买来石墩放在门口。

10个月来，这条街道因无人收费管
理，导致司机停车难，居民出行安全受
影响。

分歧
业委会收回红线区域

新建停车场后却遭到反对

四川优邦物业服务有限公司汇宇一
品项目经理蒋勇拿出汇宇一品修建详细
规划图，指着一根深色的虚线说，这是规
划净用地范围线，也就是所谓的红线区
域，这条线往里到商铺滴水界有8米，属
于小区公共区域。这条线往外至绿化带
有10米属于市政区域，以前的停车位虽
然在市政区域内，但是车辆进出会碾压
到红线内的路面。

汇宇一品小区业委会主任刘海燕
称，业主自发组织了收回红线区域的签

字活动，小区1200多户居民，有700户
同意。2023年初，业主将签字表交给
业委会后，业委会找了第三方公司负责
停车经营，但是对方还没有付租金。

刘海燕说，业主自发在道路中间安
装了隔离桩后，商铺联名提出有停车需
求，所以又在隔离桩内侧施划了停车位，
由第三方公司安装了停车道闸。但是装
好这些后，商铺和业主中又出现了反对
的声音，所以新停车场一直没启用。

记者走访了部分汇宇一品小区的业
主，不少业主表示同意收回属于小区的
地面，但是不同意作为停车场，担心存在
安全隐患。

回应
多部门介入协调无果

处理关键再次回到业委会

对于此事，内江市住建局城建科副
科长陈洁表示，汇宇一品商铺外的停车
位在住建局接管负责停车位审批之前已
经存在，前两年为了规范汉安大道现有
的车位，住建局统一进行了批复，主要起
一个完善手续的作用。“现在的争议就是
涉及建筑退距，产权属于全体业主。”她
说，同样的情况如果现在来审批，会要求
停车公司去征求业委会的意见。

据了解，2023年，内江市住建局曾
就此事向内江市城管局发送过一份行政
处罚移交函，将此事移交给城管局处理，
城管局又将此事交给东兴区城管执法大
队办理。东兴区城管执法大队相关负责
人却称城管部门没有处罚依据，已经回
函给住建局。

记者就车辆乱停乱放管理问题采访
内江市公安局交警支队直属二大队，民
警表示该路段因停车位存在争议，多个
部门正在协调，交警部门不便接受采访。

内江市东兴区西林街道物业管理办
公室主任曹政表示，街道知晓此事，已多
次调解。按照程序，小区应该先召开业
主大会，征得一定比例业主的同意后，再
向相关行政部门审批新建停车场，而该
小区此前的表决比较模糊。今年2月4
日，街道办事处向小区业委会发了一份
告知函，主要内容是让小区重新召开业
主大会，就拆除或者启用新建停车场进
行表决。

3月11日，业委会主任刘海燕回应，
召开业主大会费用不低，对是否开会以
及红线区域的用途，业委会还在讨论中。

华西都市报-封面新闻记者 黄晓庆
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繁华商圈街面车辆乱停乱放无人管？
内江当地交警部门：该路段因停车位存在争议，多个部门正在协调

3月19日，四川省高级人民法院召
开行政审判工作新闻发布会，发布四川
法院2023年行政审判工作情况。一年
来，全省法院新收各类行政诉讼案件
22813件，审结22126件，案件结收比
96.98%。会上还发布了一批“行政审判
培优增效”活动案例。记者注意到，其中
有一例因不满交管局颁发的机动车号牌
而诉至法院的案例，法院认为，数字迷信
不能作为撤销行政行为的正当理由。

2022年7月，李某在某二手车登记
服务站申请将一台小型普通客车办理到
自己名下。在通过机动车自助选号系统
选取号牌时，李某未在系统规定时间内
选号，倒计时结束后系统自动确定号牌

为川**9*14，某市公安局交通管理局于
次日办结上述车辆转入登记业务。

李某认为系统自动选定的号牌川**
9*14按四川大众习惯读法谐音为“就要
死”，涉嫌违反公序良俗原则，遂诉至法
院请求注销该机动车号牌并为其更换其
他号牌。

法院生效判决认为，公序良俗包括
公共秩序和善良风俗。其中，公共秩序
包括社会公共秩序和生活秩序，善良风
俗是由全体社会成员所普遍认可、遵循
的道德准则。机动车号牌川**9*14并
不具有危害国家公序、危害家庭关系、违
反道德、有损人伦或其他危害公序良俗
的情形。

社会生活中的确存在为特定数字附
会一定吉凶寓意的观点和做法，但脱离
了数字计数和排序的功能，没有科学依
据，是唯心主义的典型表现。李某认为
案涉车牌涉嫌违反公序良俗，并据此请
求变更号牌号码，缺乏事实与法律依据，
有违“文明”的社会主义核心价值观。

同时，现有证据亦不能证明川**9*
14号牌可能或已经影响了李某的正常
生活或损害其权益。故对李某的上述主
张，法院不予支持，判决驳回李某的诉讼
请求。

法院在行政审判中，应当注重弘扬
社会主义核心价值观。不仅要将社会主
义核心价值观作为理解立法目的和法律

原则的重要指引，也要作为检验自由裁
量权是否合理行使的重要标准，更要善
于运用社会主义核心价值观释法说理，
以此增强全社会培育和践行社会主义核
心价值观的自觉性。

固然，根据数字读音等，为数字附会
一定吉凶寓意是客观存在的社会现象，
社会中有较多的人认为6、8、9等数字
吉祥，而忌讳4、7、13等数字。但上述
观点并无科学根据，有违社会主义核心
价值观的目标和取向。对于所谓“不吉
利”数字的避讳不是法律所认可的善良
风俗，不能作为撤销行政行为的正当、合
法理由。

华西都市报-封面新闻记者 戴竺芯

省法院发布一批行政审判案例

认为车牌号“914”不吉利 市民起诉被驳回

3月13日，商铺门口停了四排车。受访者供图

3月6日，拆除的隔离桩被丢弃在停
运的停车道闸下。 黄晓庆 摄


